
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2022/00056            DEL  05/12/2022 

 

OGGETTO :    PARERE AI SENSI DELL'ART.55 REG. DEC. ISTITUTIVO DEI 

MUNICIPI SULLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE CONSILIARE N. 2022/150/00022 

AVENTE AD OGGETTO LA “MODIFICA AL REGOLAMENTO PER L’ISTITUZIONE E 

L'APPLICAZIONE DELLA TASSA SUI RIFIUTI (TARI) APPROVATO CON 

DELIBERAZIONE 05/09/2014 N. 40 E SS.MM.II. 

 

L’anno duemilaventidue il giorno 5 del mese di dicembre, alle ore 10:07 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 LEONETTI SIG. LORENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 BOCCASILE Sig. Cosimo SI  12 MANZARI  Francesco SI 



 

2 BUX  Annamaria SI  13 MARI  Cosimo SI 

3 CASSANO Sig. Vito SI  14 MILANO Sig. Stefano SI 

4 CIPRIANI Sig. Michele SI  15 PERNA Sig.ra Angela SI 

5 COLELLA  Gaetano SI  16 PIANCALDINI Sig. Vittorio SI 

6 CORCELLI Sig. Giuseppe SI  17 SCIACOVELLI Sig. Michele SI 

7 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  18 SISTO  Fabio NO 

8 FERRIERI  Francesco NO  19 VALENTINI  Fabrizio SI 

9 GALLO  Alessio SI  20 VENTRELLA  Francesco SI 

10 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI     

11 IUSCO  Claudio SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Roberta Lorusso . 

 

Totale presenti: n. 18  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Francesco Ferrieri Fabio Sisto  

 



 



 

 

Il Presidente del Municipio I, Lorenzo Leonetti, relaziona: 

 

PREMESSO CHE con nota prot. N. 362905/2022 del 14.11.2022, ivi allegata, la 

Ripartizione Tributi, ha trasmesso, per l’espressione del parere ai sensi dell’art. 55 del 

vigente Regolamento sul decentramento amministrativo, la proposta di deliberazione n. 

2022/150/00022 avente ad oggetto la “modifica al Regolamento per l’istituzione e 

l'applicazione della tassa sui rifiuti (TARI) approvato con deliberazione 05/09/2014 n. 40 e 

ss.mm.ii a seguito dell’ordine del giorno presentato dal consigliere Giuseppe Neviera”. 

 

DATO ATTO CHE la 3^ C.C.P., allo scopo riunitasi, nella seduta del 28.11.2022 , come da 

verbale, ivi allegato, ha esaminato l’argomento di che trattasi ed espresso: “Parere 

favorevole”; 

 

CONSIDERATO CHE quanto premesso si rimette all’esame del Consiglio per le definitive 

determinazioni di competenza; 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

RIUNITO nella sede del Municipio I giusta convocazione avente prot. nr. 383929 del 

29.11.2022; 

UDITA la relazione del Vice Presidente; 

UDITI gli interventi dei Consiglieri, come da verbale di registrazione della seduta, allegato 

quale parte integrante e sostanziale del presente atto; 

VISTO l’art. 55 del Regolamento sul decentramento amministrativo istitutivo dei Municipi; 

ATTESO che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione di 

che trattasi è stato omesso il parere di regolarità tecnica espresso dal Direttore del 

Municipio trattandosi di atti istruttori non provvedimentali; 



 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione del presente 

provvedimento non comporta alcun impegno di spesa; 

Con n. 12 favorevoli e 3 Contrari, con n. 4 astenuti su n.19 consiglieri presenti e votanti 

espressi per alzata di mano 

DELIBERA 

 

1. ESPRIMERE PARERE FAVOREVOLE sulla proposta di deliberazione n. 

2022/150/00022 avente ad oggetto la “modifica al Regolamento per l’istituzione e 

l'applicazione della tassa sui rifiuti (TARI) approvato con deliberazione 05/09/2014 

n. 40 e ss.mm.ii a seguito dell’ordine del giorno presentato dal consigliere Giuseppe 

Neviera”; 

2. TRASMETTERE copia del presente provvedimento ad intervenuta esecutività 

all’Ufficio di Gabinetto del Sindaco, Ufficio di Presidenza Comunale, Ripartizione 

Segretaria Generale, Assessorato alle Risorse Finanziarie, Presidenti dei Municipi 2-

3-4-5; 

3. PUBBLICARE la presente deliberazione sul sito del Municipio al fine di dare alla 

utenza la massima pubblicità e trasparenza. 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Municipio 1

Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta urgente

5 Dicembre 2022

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Dirigente  

10:07. Procedo con l’appello. 

Boccasile Cosimo, presente.

Bux Annamaria, presente.

Cassano Vito, presente.

Cipriani Michele, presente.

Colella Gaetano, presente.

Corcelli Giuseppe, presente.

De Tullio Cinzia, presente.

Ferrieri Francesco, assente.

Gallo Alessio, assente.

Impedovo Rosaria, presente.

Iusco Claudio, presente.

Manzari Francesco, presente.

Mari Cosimo Giammarco, presente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, presente.

Sisto Fabio, presente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco, presente.

Prego Vicepresidente, c’è il numero legale.

Vicepresidente
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Buongiorno a tutti. Verificata quindi la presenza del numero

legale, il Consiglio viene aperto con la discussione del primo

punto  all’Ordine  del  Giorno:  “Comunicazioni  da  parte  dei

Consiglieri”. Chi vuole? Sì, prego Consigliere Ventrella. 

Consigliere Ventrella

Chiedo  se  il  Consiglio  è  d’accordo  sulla  possibilità  di

anticipare  il  punto  avente  ad  oggetto  la  normativa  sul

regolamento TARI. Va bene? Perché la Consigliera De Tullio ne

ha discusso in Commissione ed è lei la referente, se non ci

sono problemi per voi. Grazie. 

Vicepresidente

È al secondo... prima delle... 

(Interventi svolti lontano dal microfono)

Vicepresidente

Aspettiamo il Presidente, nel frattempo. 

(Interventi svolti lontano dal microfono)
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Vicepresidente

Allora pongo in votazione l’anticipo del secondo punto, chi

vota a favore?

Intervento 

No, no, io no... perché le comunicazioni sono come l’Ave Maria,

all’inizio.. come la preghiera.

Vicepresidente

E quindi non all’unanimità?

Intervento 

Io mi astengo. 

Vicepresidente

Cassano, Corcelli, Milano, Boccasile, Iusco, Perna, Ventrella,

Valentini,  De  Tullio,  Gallo,  Impedovo,  Manzari,  Mari...  no?

Allora Gallo, Mari, Sciacovelli. 

Chi  si  astiene?  Piancaldini,  Impedovo,  Manzari,  Colella,

Cipriani,  Bux.  Chi  vota  contro?  Quindi?  Approvata

l’anticipazione... che poi faccio sempre io, quindi... Discuto

sempre io il secondo punto all’Ordine del Giorno, avente per

oggetto  la  modifica  al  regolamento  per  l’istituzione  e
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l'applicazione  della  tassa  sui  rifiuti  (TARI)  approvato  con

deliberazione  05/09/2014  a  seguito  dell’Ordine  del  Giorno

presentato dal Consigliere Giuseppe Neviera. 

Prima di procedere alla discussione del parere, io voglio fare

una  piccola  premessa,  in  modo  tale  che  l’approvazione  del

parere  sia  più  facile  per  tutti.  Il  parere  di  cui  oggi

all’oggetto ha per oggetto la procedura inerente all’esenzione

TARI da parte del Comune di Bari. Prima di approvare questo

parere,  è  opportuno  che  voi  sappiate  che  l’elemento

determinante  affinché  il  Comune  potesse  procedere  con

l’esenzione o la riduzione è il modello RISE, con il quale

vengono  determinati  i  parametri  per  poi  procedere

all’esenzione. Prima di tale parere, l’esenzione TARI veniva

effettata  l’anno  successivo  alla  formazione  dell’ISEE,  di

conseguenza  che  cosa  accadeva?  Un  ISEE  fatto  nel  2022,

esenzione fatta nel 2023, accadeva che il Comune di Bari in

realtà aveva una previsione di entrata che non corrispondeva

effettivamente  al  numero  delle  cartelle  emesse,  perché  il

parametro con il quale andavamo a determinare l’esenzione aveva

scadenza – ha scadenza – 31/12 e i centri fiscali procedevano

all’esenzione della TARI esattamente nell’anno successivo. Con

il parere di oggi, invece, noi andiamo ad approvare l’esenzione

contestualmente  all’ISEE,  quindi  nell’anno  2023  noi  faremo

l’esenzione  della  TARI  con  l’ISEE  2022,  e  tutti  coloro  che

avranno ISEE 2023 che rientra nei parametri, che sono 5.000
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euro per l’esenzione, 8.000 per la riduzione e 25.000 per le

famiglie  numerose,  ha  la  possibilità  nel  2023  –  coloro  che

hanno  già  il  parametro  –  di  non  fare  l’esenzione.  Quindi,

l’esenzione che noi faremo quest’anno, 2023, si applicherà per

il 2022 e per il 2023. Rifaremo poi le esenzioni nel 2024. È

chiaro questo? Perché questo prima non accadeva.

Mi  rivolgo  soprattutto  a  coloro  che  hanno  i  centri  di

assistenza,  se  avete  dei  dubbi,  io  ve  lo  posso  rispiegare

perché  è  un  po’  particolare  ma  alla  fine  è...  prego,

Consigliere Piancaldini.

Consigliere Piancaldini

Sì, poi mi iscrivo a parlare. 

Piancaldini,  Bari  Bene  Comune.  qua  fa  sempre  le  5:24,  però

penso che sia sempre... che ora è? Sono le 10.15.

Il discorso di Neviera, Consigliere comunale che tra l’altro ha

un CAAF e quindi tratta la materia, può andare anche bene, però

le previsioni di bilancio di entrate di un’imposta come la TARI

tu le fai in base ai dati dell’anno precedente. Quindi lui dice

sostanzialmente:  “Presentiamo  l’ISEE  2022  per  l’esenzione

2022”, chiaro? Significherebbe che io entro la fine dell’anno

devo fare le pratiche di esenzione IMU per l’anno 2022.
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Vicepresidente

Non IMU, TARI.

Consigliere Piancaldini

TARI. Per l’IMU 2022.

Vicepresidente

Ma non da quest’anno.

Consigliere Piancaldini

Lo so, io sto pensando e sto parlando ad alta voce. Quindi è un

discorso diverso, perché lui lo fa premettendo la previsione di

entrate nel bilancio. Però tecnicamente tu devi dare tempo ai

CAF di attrezzarsi, di fare le domande di esenzione entro la

fine  dell’anno  perché  tu  l’ISEE  ce  l’hai  e  scade  il  31

dicembre. 

Vicepresidente

Esatto. 

Consigliere Piancaldini

Covel Group S.r.l. - Potenza Pagina 7



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare     
seduta consiliare 5 Dicembre 2022

Il riferimento dell’ISEE addirittura è di 2 anni precedenti...

secondo  me  è  una  cosa  inutile,  e  quindi  pertanto  io  come

esponente di Bari Bene Comune voterò contrario a questo cambio

di regolamento da parte del Comune. 

Vicepresidente

Consigliere  Piancaldini,  io  le  voglio  rispondere:  la

possibilità  di  procedere  alle  esenzioni  però  verrà  fatta

contestualmente  all’elaborazione  dell’ISEE,  quindi  hai

praticamente un anno di tempo perché tu possa procedere, ma

eviti al Comune di emettere delle fatture che poi comunque non

verranno incassate, perché la procedura di oggi prevede che il

Comune  invia  le  TARI  e  successivamente  si  procede

all’esenzione. Con l’approvazione di questa delibera, invece,

io  lo  posso  fare  in  maniera  contestuale.  E  quindi,

praticamente, anche il Comune ha un anno di tempo per mandarle.

Voglio specificare un’altra cosa: teniamo presente che nel 2023

non  verrà  fatta  l’esenzione  perché  si  terrà  come  punto  di

riferimento quella fatta nel 2022, quindi tutte le famiglie che

avranno un ISEE che rientra nei parametri che vi ho elencato

prima, nell’autonomia danno la possibilità al Comune di essere

informato che per quelle famiglie la fattura TARI non viene

consegnata, non viene emessa. Intanto, è un lavoro che agevola

molti centri fiscali, e comunque anche le entrate del Comune.

Poi nel 2024, da gennaio a dicembre, nel momento in cui viene
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fatta l’ISEE, contestualmente l’ISEE - se c’è il parametro -

viene fatta l’esenzione in modo tale che le fatture credo che

verranno inviate alla fine dell’anno, ma solo ed esclusivamente

a coloro che le dovranno pagare. È un meccanismo sicuramente

più snello rispetto agli anni passati.

Consigliere Piancaldini

È  ingestibile  da  parte  sia  del  Comune  che  deve  ricevere  e

recepire tutte le domande di esenzione, chiaro?... 

Vicepresidente

Sicuramente è meglio di oggi, sicuramente.

Consigliere Piancaldini

Perché noi come centri di assistenza fiscale abbiamo tempo,

abbiamo tempo per fare la domanda di esenzione entro il giugno

del 2023, okay?

Vicepresidente

Sì, abbiamo tempo però c’è un problema, che le fatture sono già

arrivate, molti dimenticano di avere un ISEE che rientra, molti

le  pagano,  vanno  al  Comune  perché  vogliono  le  domande  di

rimborso, cioè è più...
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Consigliere Piancaldini

Premesso che uno che riceve la TARI a casa, che arriva per

posta  semplice,  non  sempre  la  riceve.  Premettiamo  questo.

Allora, non c’è una prova che io ho ricevuto la TARI a casa

perché  molti  continuano  a  non  riceverla,  o  per  cambi  di

indirizzo, o perché il postino... o c’è qualcuno nel palazzo

che ti ruba la posta... cioè, anche se il Comune ha bisogno di

quelle entrate, chiaro? Tu devi dare la possibilità al Comune

di incassare le rate della TARI, però tu devi essere certo che

il cittadino l’abbia ricevuto. Grazie. 

Vicepresidente

Proprio per questo, nel momento in cui viene fatta l’ISEE, se

dai la possibilità di procedere all’esenzione, togli anche il

problema dell’invio delle fatture. Quindi, a mio parere, vabbè

è favorevole. Sì, prego Consigliere Valentini. 

Consigliere Valentini

Valentini, Decaro per Bari. 

Consigliere Piancaldini, secondo me dobbiamo andare a vedere la

motivazione  di  questa  modifica  al  regolamento,  lasciando

perdere  tutte  le  procedure  dei  CAAF,  centri  assistenza  dei

cittadini. Sappiamo benissimo che il Comune deve far fronte ad
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una spesa, tenendo presente la voce di bilancio che sono le

entrate che riguardano la TARI e l’IMU. Loro, secondo un mio

parere personale, hanno fatto questa modifica al regolamento

per  avere  certezza  delle  entrate,  quindi  dalla  posta  di

bilancio.  È  solo  per  questo,  infatti  non  hanno  modificato

volumi, importi, eccetera, hanno detto: “Se noi sappiamo che

entro  l'anno  ci  sono  tot.  persone  che  hanno  diritto

all'esenzione, mettiamo in bilancio una cifra di TARI pari a

quella  certa”,  non  che  poi  l'anno  prossimo  andiamo  in

difetto...  questa  secondo  me  è  la  motivazione  di  questa

modifica del regolamento. Poi, di tutta la procedura non entro

nel merito.

Consigliere Piancaldini

Ti rispondo: se il Consigliere Neviera, oltre a questo diciamo

cambio di regolamento, avesse - visti i tempi, vista la crisi

che vive il nostro Paese – se avesse, oltre a questo modifica,

aumentato le soglie di esenzione e quindi da 5.000 alzarla a

10.000  come  gli  ultraottantenni,  oppure  aver  fatto  una

variazione della TARI fino a un altro limite e non gli 8.000

solamente, allora io avrei visto nel contesto la cosa e avrei

votato favorevolmente, ma si vede che è una cosa che è venuta

in mente a Neviera, frutto ovviamente della sua esperienza del

CAAF, però io avrei messo altre cose, altri parametri perché a

5.000 euro per l'esenzione totale della TARI è troppo basso
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come limite, perché... oltretutto la TARI è aumentata. Ragazzi,

io in 90 metri quadri pago 303 euro ed è aumentata di b en

oltre 30 euro la TARI. Ma io l'avrei pure pagata, se avessi uno

spazzino  giornalmente  sotto  casa,  se  la  raccolta  andasse

favorevolmente e cambiassero i cassonetti, se ci fossero più

operatori e che gli operatori assunti non andassero solo nei

municipi dove c'è la raccolta differenziata... Io avrei votato

favorevolmente, però questo aumento TARI spropositato io non

sono molto favorevole. Grazie. 

Vicepresidente

Grazie. Prego, Consigliere (fuori microfono). 

Intervento 

Consigliere  Piancaldini,  io  sono  completamente  d’accordo

con  quello  che  ha  detto  lei  però,  ripeto,  questo

regolamento  non  entra  nel  merito  delle  esenzioni,  tutti

quanti noi vogliamo... ci siamo e ci lamentiamo. Teniamo

presente che Bari ha...

Consigliere Piancaldini

Ho  capito,  ma  se  non  lo  fanno  loro  che  decidono  di

aumentare le soglie, perché c’è gente che non può pagare,

perché... sapete quanta gente non riesce a pagare la TARI?

Covel Group S.r.l. - Potenza Pagina 12



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare     
seduta consiliare 5 Dicembre 2022

Ho  capito.  Se  tu  non  alzi  il  tetto  e  rimangono  sempre

quelli i parametri di 10 anni fa...

Intervento 

Ma questa è una battaglia che possiamo fare...

Consigliere Piancaldini

Cosa di più recuperarli ‘sti soldi attraverso il recupero

crediti  che  dovrà  affidare  a  società  esterne,  come  è

avvenuto, che hanno dato in gestione il discorso TARI sia

commerciale che utenze domestiche ad una società esterna,

il Comune di Bari, e noi cittadini spendiamo 5 milioni di

euro,  chiaro?  Allora,  se  dobbiamo  dirle  tutte  le  cose,

diciamocele. 

Intervento 

Sì. Vittorio, io sono concorde con te, però, ripeto, questa

è una battaglia che possiamo fare in un altro momento, a

parte. 

Consigliere Piancaldini

Dare un parere ad una cosa che non ha senso, chiaro?

Intervento 
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Tieni presente che due giorni fa la Corte dei Conti ha

bocciato  in parte  la Finanziaria  del Governo  Meloni per

quanto riguarda la rottamazione... per quanto riguarda le

cartelle, perché dicono giustamente: “Tu hai detto che mi

vuoi togliere le sanzioni, ma quelle sanzioni sono state

già  messe  a  bilancio  nelle  finanziarie  precedenti.”  La

Ragioneria dello Stato che ha detto? “Tu le vuoi togliere?

Va bene, trovami un’altra voce di bilancio di entrata in

sostituzione”. Quello che voglio far capire è che questa è

solamente  una  modifica  del  regolamento  procedurale

all’interno della Ragioneria del Comune di Bari; poi, noi

possiamo fare tutte le battaglie e tu hai ragione su tutto,

su tutto quello che hai detto. 

Consigliere Piancaldini

Ha detto che abbiamo fatto solo questa piccola variazione,

tutto  un  Consiglio...  tutta  una  Giunta  e  un  Consiglio

comunale, solo questa variazione? Cioè...

Vicepresidente

Io capisco bene, però insomma non è un monologo, quindi devo

dare spazio anche agli altri. Grazie. C’è qualcun altro che

vuole intervenire? Sì, me l’aveva chiesto prima la Consigliera

Perna, prego Consigliera. 
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Consigliera Perna

Sì buongiorno, Angela Perna, Decaro Sindaco. Ore 10:25. 

Sì, il discorso sicuramente, Consigliere Piancaldini, non fa

una piega, però nel caso di specie ci stiamo... e quindi per

quanto concerne quelle criticità noi, almeno come Commissione

Ambiente, cercheremo di insistere proprio affinché il servizio

venga garantito in maniera efficiente. Però, nel caso di specie

stiamo  appunto  apprezzando  e  votando  delle  modifiche  ad  un

regolamento  che,  come  diceva  il  Vicepresidente  Cinzia  De

Tullio, va a snellire quello che è l'iter procedurale e quindi

è di ausilio soprattutto a chi è referente di patronati, CAAF e

centri di assistenza fiscale; voi evidenziavate la facilità,

diciamo la miglioria relativa alla pratica di esenzione, io

evidenzio che questa modifica va a snellire sicuramente anche

un problema che si verificava per gli utenti, soprattutto per

le  persone  più  anziane,  nel  momento  in  cui  questi  avessero

diritto alla riduzione: in virtù di un ISEE di 8.000 euro, loro

avevano  la  possibilità  di  fare  domanda  di  riduzione,  però

appunto essendo questa domanda fatta post, creava una serie di

problemi perché poi alle persone veniva indirizzato nuovamente

il ricalcolo della somma rispetto all’importo che gli veniva

presentato diciamo ab origine, inizialmente, e quindi si creava

una  sorta  proprio  di  confusione  e  di  problematiche  di

comunicazione, quindi molta gente si ritrovava a pagare, poi a

dover attendere di ottenere un’altra nota dall’ufficio Tributi
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per il ricalcolo, e quindi diciamo che io ritengo che questo

snellimento sia proprio incisivo ed importante per la riduzione

del 20% che viene garantita agli utenti. Grazie. 

Vicepresidente

Esatto,  grazie  Consigliera  Perna.  Proprio  per  questo  è

piacevole, perché nel momento in cui viene elaborato l’ISEE con

i  parametri,  il  Comune  ha  la  possibilità  di  inviare  a  chi

rientra  nella  riduzione  già  una  fattura  corretta.  Ad  oggi,

purtroppo, questo non si è mai verificato, non accade e quindi

tant’è  che  io  personalmente  come  centro  fiscale  non  ho  mai

proceduto alle riduzioni perché la bolletta finale non arrivava

mai. Grazie. 

Prego, Consigliere Colella.

Consigliere Colella

Gaetano Colella, Movimento 5 Stelle, ore 10:28. 

Pur apprezzando il contenuto di questo Ordine del Giorno, che è

un tentativo per cercare di mettere ordine alla gestione della

TARI e delle relative cartelle, sono tante le problematiche

legate proprio al regolamento TARI e alla gestione della TARI,

ne  cito  solo  uno:  noi  siamo  qui  oggi  ancora  una  volta  ad

esprimere il nostro parere obbligatorio e non vincolante in

merito  a  questo  un  argomento,  sono  state  fatte  delle
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piccolissime  modifiche  al  regolamento  TARI  tendenti  a

migliorare  il  servizio;  ci  aspettavamo,  ovviamente

nell'interesse della collettività, interventi più seri. Ripeto,

ne  cito  solo  uno  riguardo  proprio  al  discorso  esenzioni,

riduzioni  e  agevolazioni:  i  parametri  ISEE  di  cui  stiamo

parlando  sono  fermi  da  quasi  10  anni,  quindi  magari  un

intervento un po' diretto su queste cose, nonché sulla gestione

- come già riferito - sull'invio delle cartelle in notevole

ritardo, su tante e tante cose e, non ultimo, è da considerare

la finalità della TARI, che è quella di poter usufruire come

cittadini  baresi  di  un  servizio  per  quel  che  concerne  la

tassazione alta a cui noi siamo sottoposti. 

Per  cui,  a  mio  avviso,  questo  regolamento  TARI  andrebbe

completamente rivisto e rivoluzionato, e queste piccolissime

modifiche prese giusto... così, per prendere tempo e far vedere

che  ci  sono  degli  interventi  in  merito,  a  mio  avviso  sono

insufficienti nella maniera più assoluta, pur se tendenti ad

agevolare almeno in questa parte della richiesta da parte dei

cittadini,  pur  se  tendenti,  appunto,  ad  agevolare  questo

adempimento  ed  ottenere  le  esenzioni.  Quindi  anch'io  sono

fortemente diciamo tendente a non votare favorevolmente. 

Vicepresidente
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Grazie.  Ci  sono  altri  interventi?  No.  Ah  sì,  Consigliere

Manzari, prego. 

Consigliere Manzari

Manzari Francesco, Lega Salvini, 10:32. 

Allora, ogni volta ci troviamo queste proposte di deliberazione

che ci vedono allargare gli argomenti, anche questa volta...

cioè là è chiara la proposta che è arrivata da un Consigliere

comunale,  dove  facendo  il  ruolo  come  alcuni  di  voi  già

svolgono,  ha  cercato  di  migliorare  un  servizio.  Ovviamente,

anch’io  sono  contro  quelle  riduzioni  di  cui  parlava  il

Consigliere Piancaldini, anzi devo rammentare che quest’anno la

TARI è aumentata di oltre il 15%, nonostante Bari sia una di

quelle che fa la raccolta differenziata. Il servizio ovviamente

è sempre pessimo, anzi mi auguro che con il nuovo Presidente

Amiu cambi qualcosa, saluto il Presidente Pate, e quindi noi

stiamo  votando  una  proposta,  non  serve  che  tutti  quanti

facciamo delle... cioè, diamo dei pareri che in sé non possiamo

nemmeno modificare, non lo possono fare al Comune, immaginiamo

noi che stiamo al Municipio, quindi ci troviamo a votare questa

proposta  alla  quale  a  mio  parere  sono  favorevole  perché  ho

visto molte persone che poi quando gli arriva la TARI devono

tornare nei CAF o nei centri di assistenza per potersi vedere

ridurre o addirittura l’esenzione. Grazie. 
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Vicepresidente

Grazie.  Ci  sono  altri  interventi?  Se  non  ci  sono  altri

interventi, pongo in votazione la delibera consiliare avente ad

oggetto  la  modifica  al  regolamento  per  l’istituzione  e

l’applicazione della tassa sui rifiuti approvato con delibera

59/2014 n.40 a seguito dell’Ordine del Giorno presentato dal

Consigliere Giuseppe Neviera.

Dichiarazioni  di  voto?  Come  no?  È  in  votazione,  quindi  ho

detto:  “Pongo  in  votazione”,  al  massimo  più  fare  una

dichiarazione di voto. Prego.

Consigliere Boccasile 

No, volevo chiedere una sospensione su questo punto, vedo che

ci sono molti punti da...

Vicepresidente

Eh, lo doveva chiedere prima. Lo doveva chiedere prima perché

io ho chiesto...

Consigliere Boccasile 

Scusa, allora la mia dichiarazione di voto.
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Vicepresidente

Sì, prego.

Consigliere Boccasile 

Ben vengano le modifiche che ha messo sul tavolo il Consigliere

Neviera, visto e considerato che comunque lui svolge quelle

attività, e anche noi che magari operiamo nel settore sappiamo

quanto è difficile, specialmente sulle riduzioni, dove dopo 3

anni arrivano ancora le cartelle alle persone, purché sia fatta

la riduzione ma comunque arrivano le bollette da ripagare alla

gente. Vai ad incrociare i dati, ahimè sì. Io volevo chiedere

la sospensione per un semplice motivo, magari formulando una

raccomandazione al Comune: considerato che è obsoleto - come ha

detto  il  Consigliere  Colella  –  da  10  anni,  i  parametri

specialmente  sul  modello  ISEE  e  specialmente  sugli  anziani

ultraottantenni  che  è  di  10.000,  quindi  se  sono  titolari,

proprietari di un appartamento, il valore catastale quindi fa

schizzare il tra virgolette modello ISEE, l’anziana ottantenne

non avrà mai l’esenzione della TARI, anche se magari percepisce

una pensione minima di 570 euro o 600 euro. Non avrà mai la

riduzione. E quindi... cioè, era da magari raccomandare, visto

e  considerato  che  comunque  nel  reddito  di  cittadinanza  tra

virgolette si è tenuto conto di non tener conto della prima

Covel Group S.r.l. - Potenza Pagina 20



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare     
seduta consiliare 5 Dicembre 2022

casa  ma  del  valore  immobiliare  della  gente  che  aveva

effettivamente alla banca. 

Vicepresidente

Consigliere  Boccasile,  io  sono  perfettamente  d’accordo  con

quello che lei dice, lo vivo, però lo dovevamo scrivere prima.

Quindi alla fine, nella dichiarazione di voto, lei si astiene?

Consigliere Boccasile 

Allora,  io  nella  dichiarazione  di  voto...  ahimè,  vorrei

scindere i due voti.

Vicepresidente

E non si può perché questa è la delibera.

Consigliere Boccasile 

Allora io mi astengo.

Vicepresidente

Perfetto, grazie. Prego, Consigliere Valentini.
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Consigliere Valentini

Grazie.  Consigliere  Valentini,  Decaro  per  Bari.  La  mia

dichiarazione di voto è assolutamente favorevole, perché qui -

come ha ripetuto il Consigliere Manzari - siamo qui a dare un

parere  su  un  argomento  specifico,  un  argomento  specifico.

Qui...  cioè,  astenersi,  con  tutto  il  rispetto  dei  miei

colleghi, o dare un parere favorevole su una cosa che abbiamo

assodato, è importante, è importante... è un passo e si fa,

punto, secondo il sottoscritto... non perché si poteva o non si

poteva. Allora, qua siamo tutti distruttivi e mai costruttivi:

oggi siamo chiamati a decidere su questo punto e do il parere

favorevole perché è una cosa... abbiamo assodato che è una cosa

importante che può fare bene anche al bilancio del Comune dal

punto  di  vista  tecnico-contabile?  Sì,  l’abbiamo  assodato.

Allora è inutile parlare dello spazzino, della TARI che hai,

qua stiamo parlando solamente di questo punto. Grazie mille. 

Vicepresidente

Grazie. Quindi possiamo andare in votazione, chi vota a favore?

Milano,  Iusco,  Gallo...  allora:  Impedovo,  Manzari,  Mari,

Cipriani,  Milano,  Iusco,  Perna,  Ventrella,  Valentini,  De

Tullio, il Presidente. 

Chi si astiene? Cassano, Boccasile, Sciacovelli e Corcelli. 
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Chi vota contro? Colella, Bux, Piancaldini. Grazie. Approvato

il secondo punto all’Ordine del Giorno, anticipato come primo.

Passo la parola al Presidente Leonetti.

Presidente

Buongiorno  a  tutti,  scusate  per  il  ritardo.  Grazie,

Vicepresidente. 

Allora,  quindi  c’è  stata  l’anticipazione  del  secondo  punto,

quindi  ora  il  primo  punto,  che  diventa  il  secondo:

“Comunicazioni”. Chi si iscrive a parlare? Prego, Consigliere. 

Consigliere Iusco

Grazie Presidente. Claudio Iusco, Partito Democratico, 10:38.

Volevo  chiedere  un  riscontro  al  dott.  Stasi  in  merito  alla

richiesta  effettuata  congiuntamente  con  i  Consiglieri

Piancaldini  e  Corcelli  per  quanto  riguarda  lo  schemino  sul

disavanzo dei capitoli di spesa; un’altra cosa è al Presidente

in  merito  all’installazione  degli  alberi  sul...  diciamo,  il

territorio  nostro  municipale,  abbiamo  detto  che  abbiamo

confermato le vecchie installazioni di un anno fa, ma siccome

vedo che ho appreso che il buon Consigliere Boccasile con uno

(incomprensibile) ha provveduto su un punto, volevo chiedere se

ci fosse appunto l’albero avanzante e poterlo installare su una

Covel Group S.r.l. - Potenza Pagina 23



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 
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